

pauvres, il a saccagé sa propre maison. Insatiable dans ses convoitises, il ne jouira point de l'objet de ses désirs. Rien ne lui restera, pas même un morceau de pain. Pour tout aliment Dieu déchainera contre lui le feu de sa colère. S'il échappe au glaive, l'arc l'atteindra. Les ténèbres l'envelopperont, un feu que nul mortel n'aura allumé, le dévorera. Il mourra seul dans sa tente, en proie à l'affliction. Le Ciel révélera ses crimes, et la terre s'élèvera contre lui. Sa famille sera extirpée jusque dans sa racine au jour de la colère de Dieu. Tel est le sort que le Seigneur destine au méchant, l'héritage qu'il lui promet."

La pensée du Juge suprême avait rendu Job plus calme. Voyant ses amis s'obstiner à soutenir un fait matériellement faux, il résolut de mettre à nu leur déraison. "Prêtez-moi votre attention, leur dit-il, vous rirez ensuite de mes discours, si bon vous semble. Voici le problème devant lequel je reste frémissant, et que je vous pose :

"Pourquoi les méchants vivent-ils ? pourquoi leur existence prolongée, leur prospérité toujours croissante ? Leur race se perpétue de leur vivant : ils ont autour d'eux une foule d'enfants et de petits-enfants, Une paix, que rien n'altère, qu'aucun fléau ne trouble, habite en leurs maisons. Leur bétail se multiplie, leurs fils bondissent joyeux dans la plaine, eux-mêmes marient leurs voix au son du tambour et de la lyre. Ils passent leur vie dans le plaisir et descendent au tombeau sans angoisse. Et cependant ces hommes n'ont cessé de dire à Dieu Retire-toi, nous ne marcherons point dans tes voies. Qu'est-ce que le Tout-Puissant pour que nous le servions, et quel intérêt avons-nous à le prier ? Sentiment exécrable, mais qui ne les empêche pas d'avoir tous les biens entre leurs mains.

"Ce bonheur est passager, dites-vous. — Combien en est-il dont la lampe s'éteigne au souffle de la colère divine, et dont la prospérité disparaît comme la poussière dans un tourbillon ?

"Dieu punira le père dans les enfants, ajouterez-vous peut-être. — Que ne le frappe-t-il lui-même ? Il verrait de ses yeux la ruine qu'il a méritée, et boirait à la coupe du châtiment. Que lui importe, après qu'il a disparu, l'effondrement de sa maison ?

"Auriez-vous la prétention d'enseigner au Dieu qui dirige le monde la manière de gouverner ? Or l'un meurt plein de santé, au comble de la richesse et du bonheur, l'autre dans